

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Saliente los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante.	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 " trimestre.
Fuera de España.	60 " semestre.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio crítico si se juzga conveniente.

REALIZACION

CORTES de pantalon de lana á 6 reales uno. 8 reales uno.

CALLE MAYOR, NÚMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor núm. 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante. Triots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviets, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos días, puesto que el Establecimiento está ya convenido el día que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen:

Realizacion.

Alicante 9 de Mayo de 1880

ESTAMOS DE ACUERDO.

El notable discurso que hace algunos días ha pronunciado en el Congreso nuestro apreciable amigo y correligionario Sr. Almagro, ha tenido el alto privilegio de ocupar á la prensa de todos colores, que le ha tributado los elogios que merece bajo todos puntos de vista; así por la facilidad de su palabra y por la fuerza de sus argumentos, como por el sentido práctico de las ideas espuestas, hasta el punto de ser felicitado por los mejores oradores del Parlamento.

«El Imparcial» ha sido el último de los diarios de Madrid, que á parte de la acostumbrada Crónica del Congreso, le ha dedicado un artículo titulado «Una notable tendencia», del cual vamos á permitirnos copiar sus principales párrafos, para demostrar los rápidos progresos que los principios del partido democrático posibilista están haciendo, en todas las clases de la sociedad.

Dice así el colega:

«Una de las cosas que mas afectan á los doctrinarios que hoy gobiernan, es el sentido eminentemente práctico que la democracia va adoptando. Al contestar el individuo de la comision Sr. Condé y Luque al notable discurso que en la sesion del sábado pronunció en el Congreso el distinguido orador demócrata Sr. Almagro, recordó á la mayoría lo que decía el príncipe de Condé á la corte de Luis XIV cuando comenzó á hablar Bourdaloue:

«Alerta, señores, ahí está el enemigo.»
Es cierto, con soluciones claras,

con medidas razonables, con reformas prudentes dentro del credo democrático, que ahuyentén el temor de nuevas perturbaciones, fatales siempre para los intereses generales del país, es como se combate eficazmente á estos gobiernos de vida artificial, y como se adquiere confianza en la opinion.

Pero sigamos al colega:

«Esta aclaracion expresa el temor de los ministeriales. Pueden luchar con ventaja contra ideólogos enamorados ciegame de una utopia; les dá la posesion del poder la creencia de que tienen elementos para rechazar la violencia, si esta se presentase; pero son impotentes ante el espíritu de sensatez con que la democracia, uniendo con lo justo y lo razonable, lo prudente y lo práctico, se presenta ante el país ofreciéndole, no solo el mejor camino, sino aquel por el que se puede marchar con mayor desembarazo.»

Todos los periódicos se han ocupado en las ideas que sustentó el elocuente representante de Granada, y ninguno ha podido rechazar como impracticables el concepto del derecho y de la pena, el del Estado y el de la Iglesia, el de la justicia y el de la sociedad que palpan en el discurso del jóven orador, y todos esos conceptos están inspirados en el mas puro criterio democrático.

Nosotros experimentamos satisfaccion inmensa al ver marchar por esos senderos á los hombres de valer que militan y han militado siempre bajo las banderas de la democracia. Los días aquellos en que se desbordaba el entusiasmo juvenil con acentos de pasion, se han alejado en virtud de la fatal é ineludible ley que convierte al niño en jóven y que trasforma los ardientes arrebatos de la adolescencia, en los razonables pensamientos de la edad madura. Hoy, mas que al entusiasmo, tiene la voz de la democracia que dirigirse á la razon y respondiendo á los sentimientos del país, presentar á todos su males el remedio, á todas sus quejas consuelo, y no quedar perdida en la atmósfera de la plaza pública, sino penetrar en el seno del hogar, en el gabinete del hombre de estudio, en el taller, en todas partes donde se piense y se trabaje para responder á todas las necesidades de la vida moderna.»

Excusamos decir cuánto nos complace el contenido de los párrafos transcritos, porque interpretan con exactitud nuestro pensamiento, y creemos como «El Imparcial» que siguiendo esta conducta, es como se lleva á cabo una propaganda eficaz y de positivos resultados.

«Los pueblos están cansados del viejo y corruptor doctrinarismo que mata la fé, perturba la conciencia, crea la indiferencia, desarrolla el egoísmo y produce sociedades decrepitas y gastadas como el país legal de Mr. Guizot, como la Francia degenerada del segundo imperio, como la Italia dividida en pequeños estados y entregada á sangrientas luchas intestinas, y buscan anhelantes esas ideas que produce la Italia parlamentaria, que establece su capital en Roma y se gobierna con los mas

puros principios constitucionales, que levantan á la Francia caída en Sedan á la altura en que hoy se halla, y que aseguran la prosperidad de Inglaterra, inclinándola á las soluciones liberales.

El único temor de los pueblos á la democracia nace de la duda de que pudiera ir unida la perturbacion á la práctica de sus teorías; pero este temor desaparece por completo en cuanto se revisten sus ideas de un eminente sentido práctico, y en cuanto se demuestra con la elocuencia incontestable de los hechos, que la verdadera perturbacion está en la anarquía mansa de los partidos medios que se extiende por todos los ramos de la pública administracion, dejando sentir su influencia en el país, y que el orden y la tranquilidad están en el planteamiento de esos puros principios, de esas reformas radicales, sin ser violentas, que la nacion reclama.»

La verdad es que en épocas de grandes revueltas políticas, no ha sucedido lo que ahora presencia con asombro el país, porque en punto á lo que se ha dado en llamar irregularidades, para ser extremadamente compasivos y benignos en el calificativo, y en lo que se refiere á crímenes de todo género y á robos atrevidos, hemos llegado al grado máximo de lo fenomenal. Y si de la triste situacion que atravesamos en lo tocante á orden, á seguridad individual y administracion, pasamos á la política, el cuadro que presenta el partido dominante, no es menos triste y desconsolador.

La verdadera perturbacion, está, pues, como dice muy bien el diario madrileño, en esta anarquía mansa cuyos funestos efectos se sienten en todas partes.

«El Imparcial» concluye de esta manera:

«Por esto nos complace la oposicion del género de la que resalta en los discursos de muchos dignos individuos de la minoría democrática, y fijándonos en el último que se ha pronunciado, no podemos menos de celebrar la seriedad de su tono, la profundidad de sus pensamientos, y al mismo tiempo que su severidad, su digna y templada energía.

En nuestro concepto, ese es el modo de hacer la oposicion; que no hay mejor ariete para derrocar la política sostenida sobre las deleznales bases del doctrinarismo, que la sensatez unida á la razon y la justicia.»

INGLATERRA.

El triunfo conseguido por los liberales en Inglaterra ó sea del partido wing sobre el partido conservador ó tory es de gran importancia y significacion en las circunstancias actuales en que se agita en Europa una lucha constante y empeñada entre las modernas ideas y las rancias preocupaciones de la reaccion y del despotismo, mas ó menos disfrazado.

Hay que tener presente que los con-

servadores ingleses no tienen de comun con los conservadores españoles, mas que el nombre, y que el partido conservador allí es mas liberal que el partido constitucional aquí. Si no avanzan tan deprisa como el pueblo inglés desea, en cambio no solo no destruye las reformas que introducen los wings ó liberales en las instituciones inglesas, sino que por el contrario corresponden perfectamente á su nombre de tory ó conservadores, conservando dichas reformas y gobernando casi con las mismas leyes, aunque con procedimientos diferentes. Puede decirse que en realidad solo difieren en la cuestion de conducta y de forma, es decir, de interpretacion y de aplicacion, lo cual, aunque á nosotros parezca á primera vista poca cosa, es de gran importancia en un país regido por instituciones tan esencialmente liberales como la gran Bretaña.

En una nacion donde tanto se respeta la opinion pública, el resultado de las elecciones actuales no podia ser dudoso, y así lo esperaban todos los que tienen su mirada fija en la política y en los acontecimientos de la época actual. La guerra franco-prusiana y la que sostiene Inglaterra con los Zulus, han puesto de manifiesto ante la Europa que el gobierno conservador inglés no ha interpretado en esta ocasion fielmente los sentimientos casi unánimes de la nacion inglesa, y esta así lo ha dado á entender en las elecciones que acaban de tener lugar en aquel país, como anteriormente lo ha manifestado repetidas veces en varios meetings que se celebraron en Londres y otras ciudades importantes por su poblacion y riqueza. En los países donde tanta fuerza tiene la opinion pública y en que los gobiernos no intervienen de una manera directa en las elecciones, no puede lógicamente esperarse otra cosa que paz, prosperidad y grandeza. En la gran nacion inglesa están á igual altura gobernantes y gobernados. El respeto á las leyes y á los partidos caidos es ya sistemático en los hombres de estado ingleses. Dichos países donde esto sucede! Lo mismo exactamente acontece en España.

No hace mucho tiempo se verificó un meeting en Londres á que concurrieron mas de veinte mil personas. Todos los gremios de la populosa ciudad, la mayor hoy del mundo, se hallaban representados en el meeting con sus estandartes y los sindicatos. Seis ó ocho oradores hablaban á un tiempo en diferentes tribunas levantadas á conveniente distancia cerca del jardin zoológico ó regent park. Concluido el meeting en que ningun agente del gobierno se entrometió para nada, despachándose los oradores á su gusto, desfilaron los concurrentes en ordenada comitiva con sus estandartes, y de diez á doce en fondo. La procesion era imponente y magestuosa y entró en la gran calle de Oxford por el Tottenham Court Road.

Al penetrar en dicha calle se encontró con el primer ministro de la Reina Victoria que al momento hizo parar el carruaje hasta que pasó la comitiva.

En Inglaterra esta tan arraigado y es tan profundo el respeto á la opinion pública, que rara vez se presenta un gobierno derrotado en las elecciones ante el nuevo parlamento. Aquí por el contrario, no solo se disuelve el congreso si los gobiernos, especialmente conservadores, salen derrotados en las elec-

ciones, lo cual es punto menos que imposible, sino que se disuelve también y no pocas veces, aun triunfando el gobierno, cosa que aunque á primera vista parezca rara, no lo es, si nos fijamos un poco en el modo de ser y en la organizacion y fraccionamiento de nuestros partidos políticos.

Muchas veces leemos en nuestros periódicos sin distincion de opiniones: pero mas comunmente en los conservadores, las mas graves censuras á la nacion inglesa en sus conflictos internacionales, atribuyéndole un egoismo exagerado y un ciego espíritu de mercantilismo á que todo lo pospone. Inglaterra en nuestro humilde concepto, debe inspirarnos siempre simpatias y nosotros somos los que verdaderamente estamos ciegos al censurarla. La política inglesa no puede ser de ningun modo la misma en su interior que en sus relaciones internacionales. Por su clima, por su suelo y por otras muchas circunstancias que resaltan á simple vista, no es un pais agrícola, sino esencialmente industrial, y es condicion de vida ó muerte para ella la prosperidad de su comercio y de su industria y la fácil salida de los inmensos y variados productos de su fabricacion. De aqui el que tenga necesidad absoluta de mantenerse en buenas relaciones con el resto del mundo, de poseer muchas colonias en todas partes, de tener muchos mercados abiertos y de abrirse otros nuevos alli donde lo considere útil y conveniente á sus intereses. Por eso lo sujeta todo á los números; por eso no se aventura en locas y estériles guerras donde solo se ventilan cuestiones de dignidad y de amor propio mal entendido de alguna dinastia. Inglaterra no derrama nunca inútilmente la preciosa sangre de sus hijos por vana preponderancia, si esta sangre no ha de reportar grandes beneficios á la nacion. Si la Gran Bretaña se metiese en guerras solo por satisfacer la ambicion y el orgullo de casta, ciertamente ocuparia un lugar muy secundario entre las naciones civilizadas que se disputan el predominio del mundo. Asi su influencia es grande y su riqueza inmensa, y díjase lo que se quiera, siempre emplea sus buenos oficios en favor de la libertad y de la civilizacion mas ó menos directamente.

El triunfo pues de los liberales ingleses en la situacion en que actualmente se encuentra Europa, es de alta significacion política y de gran fuerza moral para los paises que luchar sin tregua ni descanso por el mejoramiento de sus instituciones y por el triunfo definitivo de la razon y del derecho.

B.

Si «La Provincia» quiere sentar plaza de tonto, y su artículo de ayer es la primera solicitud, interpondremos nuestra influencia para que no se le conceda, porque sabemos que no lo es.

Le rogamos por lo tanto que no eche por ese camino, y que no finja desconocer las divisiones que minan al partido conservador, tanto en Madrid, como en provincias, incluso Alicante, porque es negar lo más evidente.

Fijese en la última votacion habida en las Cortes, fijese bien en el artículo de «La Epoca» y en su posterior ratificacion de la cual se ha ocupado la prensa y nuestro *Corresponsal*, fijese en la carta que publicamos hoy en el lugar correspondiente, fijese en los escritos de «El Siglo» fijese en los discursos de los diputados *martinistas* y en los menores detalles de esta situacion enclenque, y *verá, si quiere* lo que parece ignorar.

Se ha autorizado ya el presupuesto adicional al ordinario de esta provincia, correspondiente al ejercicio económico de 1879-80, fijándose el total de sus gastos en 1.935.672 pesetas.

Sus ingresos en 2.939.619 pesetas.

Debe la Diputacion provincial.

A los abastecedores de los Establecimientos de Beneficencia y Hospital, muchos miles de duros.

Al personal de la Escuela normal cinco meses.

A los enfermeros y practicantes, seis meses.

Al que suministra la leña.

Al del carbon.

A la lavandera.

Al casero.

A las amas de cria.

Al del agua, 4000 rs.

Al que compone los cacharros de los Establecimientos, 2700 rs.

A los maestros de talleres y profesores de instruccion de dichos Establecimientos, cinco meses.

Al cerero.

Al confitero.

Al sacristan.

A los músicos.

Y..... la mar....!

Cobran *al pelo*.

Los señores de la Comision permanente.

¿Cuántos libramientos de carreteras se han pagado de tres años á esta parte?

¿Se puede saber detalladamente?

¿Es esto de *carácter personal*?

Se ha repartido la entrega 43 de la «Crónica de Alicante» y en su página 338, leemos lo siguiente, refiriéndose al año 1793:

«..... agrupados al rededor de un estandarte, en el que se veía la imagen de la Divina Pastora alumbrada por faroles que llevaban los devotos, entonaban cantos religioso-populares al son de violines, bandurrias, guitarras, crócalos, panderos, bombos y varios otros instrumentos pastoriles; y era en verdad agradable el efecto que producía aquel conjunto de voces y sonidos, etc., etc.»

Pase lo de *agradable*, que no debia serlo mucho, (salvo la opinion del Sr. Viravens,) porque ó nosotros entendemos poco de música, ó nos parece que produce un efecto muy poco grato nna orquesta de bombos, bandurrias y panderos; pero lo que no puede pasar, es la afirmacion que deja sentada el señor Viravens, de que *era en verdad agradable*, como si él lo hubiese presenciado.

Nosotros conocemos personalmente al citado señor, y nos consta que no cuenta, ni con mucho, los cien años que por lo menos debería tener, para escribir como testigo ocular.

Dice también la página 337 de la «Crónica de Alicante»:

«Los alicantinos continuaron en 1791 celebrando, como en años anteriores, rogativas públicas para pedir á Dios el beneficio de la lluvia. En los dias en que se efectuaban estos actos estaban suspendidas las representaciones teatrales, los vecinos observaban un ayuno ri-

guroso y vestían trajes de penitentes.»

Al cabo de algunos años de rogativas, llovió al fin, y dice el Sr. Viravens: «...las aguas vinieron caudalosamente por el barranco de *Canicia*, y como se obstruyese el conducto por donde debían discurrir, salieron con precipitada violencia por una reja que habia en un muro situado al O de la actual plaza del Teatro, é inundaron el Convento de *M. M. Capuchinas* y los almacenes del comercio.....»

De manera, que apesar de los ayunos y de los trajes penitentes, las aguas causaron sensibles estragos.

No se podrá decir que el señor Viravens no es imparcial en la narracion de los hechos.

El diario municipal de ayer, habla de un *sugeto* apodado el Majo que ha sido preso por el delito de robo.

Nos estraña que no le hayan llamado *señor*.

Habla «La Provincia» del camino de Elda á Monóvar:

«Estas (las obras) serán reconocidas por el Sr. Director de obras provinciales, con el objeto de averiguar si se ha invertido la cantidad destinada para los mismos.»

Esto lo ha dicho ya «La Provincia» tres veces, sacando imprudentemente á colacion el nombre del Director de obras provinciales, que no habia necesidad de nombrar en este asunto, por que no tiene nada que ver en él, puesto que no se trata de trabajos de importancia sino de averiguar si han sido seis, ó mil, los capazos de tierra y cuatro ó cien, las carretadas de piedra, que al cabo de dos años se han arrojado en el camino de Elda á Monóvar.

Al rededor de la palabrita *sugeto*, ha dado «El Eco» cien vueltas rápidas, como sus quiebras á ciertas cuentas, para decirnos que no ha tenido intencion de ofender á los señores oficiales de los voluntarios de la República, á quienes en 16 de Enero de 1874 se concedió la cruz de Mérito militar por sus servicios durante el bombardeo de Alicante por los buques cantonales.

La intencion del *sugeto* buscamos nosotros, y como el colega confiesa que no ha querido usarla con el propósito de mortificar, nos damos por satisfechos.

También en Monforte ha hecho estragos de consideracion el pedrisco de anteayer, causando grandes daños en la siembra y arbolado, que ha dejado en la mas triste situacion á aquellos labradores.

El Sr. Santamaría, que tan activo estuvo para pedir fondos al ministro de la Gobernacion de lo destinado á calamidades públicas, para los pueblos de la Marina que sufrieron una desgracia de igual na-

turalidad, debe pedir antecedentes al digno Alcalde del pueblo de Monforte y estender su solicitud á los pobres labradores de este último punto.

Mucho confiamos en la bondad de sus sentimientos, y sobre todo, en el interes que ha demostrado ya atendiendo á las perentorias necesidades de sus administrados.

O no se tiene conciencia de lo que se escribe, ó el periódico conservador «La Provincia», cree que impunemente se puede aludir á determinadas personas por mas que luego venga el arrepentimiento, para que unos y otros se den por satisfechos.

Se habla por ejemplo, del Sr. Maestre refiriéndose á un asunto puramente administrativo. Pues no contesta lo que se desea saber, porque una polémica donde ha de haber *tirotes* de nombres propios, *revista un carácter personal*.

Como nos hemos empeñado en desacreditar á sus hombres, los mismo en el terreno político que en el administrativo, porque nos sobran fundamentos, no vamos á permitir nunca á «La Provincia» alusiones de ninguna especie y procuraremos herirla siempre con las mismas armas que ha empleado en determinadas épocas.

La situacion de los conservadores alicantinos asi lo determinan, los hechos lo han demostrado.

Dice ayer:

«¿Se quieren discutir sistemas políticos? Queden á un lado nombres propios de individualidades á los que se ataca con tanta saña como imprudencia, y estén seguros nuestros adversarios que no rehuzaremos la discusion.»

¿Cómo se discuten sistemas políticos, si los que aplauden á Cánovas, gritaron no hace mucho, viva la república!

¿Cómo no se les ha de nombrar á aquellos que vistieron el uniforme de miliciano nacional, y se rebelaron contra el gobierno de Espartero, poniendo su nombre al servicio del general O'Donnell y acariciaron á Sagasta y al ilustre duque de la Torre, y ahora quieren dar lecciones de consecuencia desde los sillones oficiales, adquiridos por haber desertado á tiempo de la política que representan estos campeones de la libertad, que se pasaren con armas y bagajes al campo canovista?

¿Cómo se discuten sistemas políticos sin hacer historia de aquellos que hoy atentigan que solo Cánovas puede salvarnos?

¿Cómo se pueden olvidar los nombres de las personas que á raíz del hecho de Sagunto, publicaron, unos, alocuciones, organizaron otros, comités, y pintaron con los mas negros colores, la traicion, (como entonces se llamó,) del general Martinez Campos, y hacian despertar á las dormidas huestes de los moderados, para venir mas tarde á doblar la rodilla y la cabeza hasta el suelo, para confundirse en estrecho abrazo unos y otros, ante el ídolo que maltrataron antes?

¿No es esta la historia de todos los caudillos porque suspira hoy «La Provincia»?

¿Quién es el temerario que la niega y dá patentes de formalidad para discutir determinados sistemas políticos?

¿Quién ha atacado con saña é imprudencia á determinadas individualidades, sino ese periódico que dijo un dia en un

célebre artículo, lo que nadie ha dicho á sus amigos?

Mírese en el espejo de su partido, y no quiera hoy, escuchándose en aquello de las personalidades, no defender lo que la nobleza y la lealtad obliga a defender.

Despachos telegráficos

Bolonia 7.—El ex ministro Sr. Minghetti, pronunció ayer tarde en esta ciudad un discurso en una reunion pública, exponiendo el programa político de la derecha de la Cámara. Combatió duramente al gabinete Cairoli, asegurando que las promesas hechas por el mismo al solicitar los sufragios del cuerpo electoral son de todo punto irrealizables.

Recordó los servicios que su partido ha prestado á Italia, y aseguró que en los actuales momentos no solo es conveniente, sino necesaria, la adopción de su partido.

Se mostró partidario del proyecto extendiendo la capacidad electoral, pero hasta cierto limite. Y por fin, sostuvo que no es posible actualmente abolir el impuesto sobre la molienda, so pena de introducir en el presupuesto un déficit considerable, pues per ahora no se puede encontrar un ingreso que pueda sustituir á aquel.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 7 de Mayo de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Aseguran personas muy competentes que el artículo de «La Epoca» titulado «Disidencia conservadora», que tanto ruido ha metido y los que ha publicado despues este diario, confirman todo lo dicho en el primero, y reconocen una elevada inspiracion. Y es indudable que han disgustado sobre manera al ministerio, á juzgar por las quejas que sus íntimos amigos lanzan cuando particularmente hablan del asunto. Y lo que mas parece haberles molestado, son las afirmaciones que hace en sus últimos escritos aclarando conceptos, que han sido juzgados con cierta benevolencia por «El Diario Español» en su número de anoche, obedeciendo á respetables indicaciones para no empeorar la cosa. Esto como queda dicho, lo dicen los amigos del gobierno á cuyo testimonio me refiero.

Confirmando las noticias que hace unos dias le comuniqué á V. respecto á la actitud del general Martínez Campos, dicen los periódicos de la mañana que este no está alejado del movimiento político de los partidos como algunos creen y se asegura que hoy mas que nunca persiste en su propósito de formar un gran partido liberal dinástico con los elementos de que se ha hablado muchas veces y añaden que el citado general, hasta ahora trabaja con mas fé que fortuna en redondear su plan, por la oposicion que le hacen los amigos del Sr. Sagasta.

Hombres que indudablemente deben estar en secretos manifestaban con tal motivo, que los trabajos que se mencionan no son tan ineficaces como se desprende de las apariencias y citan compromisos solemnes de conocidos políticos que concurrirán á la realizacion de la obra del caudillo de la última guerra civil que dicen que tiene su repetida obra, toda la confianza de altas regiones, que no han podido desechar las dudas, los temores que les inspira cierto bando político. Y bajo este supuesto aseguran las personas que así se expresan que habrá cambio de situacion luego que los presupuestos se aprueben, porque se ve claro los peligros que podrían surgir de la continuidad de Canovas en el poder y se quiere proveer esta necesidad de una manera que garantice el libre ejercicio de cierto poder. Hombres respetables consideran innecesario la formacion del tercer partido liberal dinástico, porque estando ahí el partido constitucional, dinástico á prueba de desengaños, que satisfaría dignamente las necesidades que se dejan sentir y á no dudarle robustecería las instituciones aleccionado como esta por el pasado. Esta opinion va generalizándose en vista de la perturbacion que se supone traería la formacion de un nuevo partido. Doy á V. estas dos versiones para que pueda juzgar con acierto de lo que pasa.

Llama la atencion de algunos concurrentes al salon de conferencias del Congreso, las frecuentes entrevistas que por este y por los pasillos tiene el ex-ministro D. Carlos Navarro y Rodrigo unas veces con D. Manuel Alonso Martinez y otras con el Marqués de Vega y Armijo; y como se les ha oido pronunciar el nombre de Martínez Campos, por mas que lo decian en voz baja, hace sospechar á la gente maliciosa, que todo lo que estos señores tienen entre manos no es ageno á los trabajos que se atribuyen al último ex-presidente del Consejo de ministros.

Los diputados de las provincias mineras se muestran muy disgustados de que el ministro de Hacienda, se empeñe en no rebajar del presupuesto el impuesto del uno por ciento que paga el mineral en bruto y están dispuestos á presentar una enmienda, pidiendo la supresion de la indicada partida, contando como dicen que cuentan, con el apoyo de todas las minorías. Hasta ahora aquellos, no han tomado un acuerdo definitivo, si bien prometen hacerlo muy en breve, dando prévia cuenta al señor Cos-Gayon para que no le estrañe la oposicion que sus amigos políticos están resueltos á hacerle, en asunto que consideran de gran interés para la industria minera, no por la cantidad que se le exige, sino por la forma que se emplea en la exaccion y que es para ella muy perjudicial.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas.

CIRCO DE GALLOS.—En el de la puerta de Alcoy habrá hoy cinco riñas de gallos jerezanos en competencia con otros valencianos, á quinientos reales cada una, y además se han apostado diez mil reales á la ventaja para los que ganen mas peleas.

No dudamos que la concurrencia será numerosa.

REBAJA.—Con motivo de la romeria y feria de San Isidro que se celebra en Madrid en el presente mes de Mayo, las compañías de los ferro carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, ha dispuesto establecer trenes mixtos de ida y vuelta con gran rebaja de precios, desde el dia 9 hasta el 25 para la ida, y desde el 16 al 31 para la vuelta.

Precios.

De Alicante á Madrid, ida y vuelta en segunda 194 reales.

De Novelda á Madrid, idem idem en idem 182 idem.

De Monóvar á Madrid, idem idem en idem 179 idem.

De Villena á Madrid, idem idem en idem 169 reales.

En tercera los precios son:

De Alicante á Madrid, 119 reales.

De Novelda á idem, 111 idem.

De Monóvar á idem, 110 idem.

De Villena á idem, 104 idem.

HARINAS.—En el almacén de la calle de San Nicolás núm. 10, hay un variado surtido de este polvo á precios económicos y de inmejorables condiciones.

Tambien se espendeden salvados de todas clases.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de un artículo tan necesario para la vida, seguros de que han de quedar complacidos.

CAL VIVA.—Los propietarios, los maestros de obras y cuantas personas le necesitan, hallarán esta clase de material de tanto uso en toda clase de edificaciones á precios corrientes y por metro cúbico ó fraccion de metro en la Fábrica de Gas de esta ciudad, situada en la partida rural del Babel.

GANGA.—Por ausentarse su dueño, se traspasa uno de los mejores establecimientos en comidas y huéspedes, punto céntrico.

Darán razon Sta. Marta, número 1.

NODRIZA.—Una jóven, leche de un mes, desea encontrar casa para criar.

Darán razon plaza de Alfonso XII, núm. 12.

Seccion local.

BARATO

C. MAYOR FRENTE AL CASINO.

Grades surtidos para la temporada de verano á precios muy baratísimos.

Indianas fondos blancos y medios colores en bonitos dibujos á real. 10 cuartos y real medio.

Percales y cretonas clase superior á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos vara.

Percales franceses para camisa gustos finos á 3 reales.

Mallorquinas torcidas á 16 cuartos y 2 reales.

Telas para forrar muebles desde 2 reales, hasta las cretonas última novedad.

Cot net blanco desde real y medio.

Id. moreno en todos anchos y precios.

Telas para colchones desde 20 reales el corte, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalon á real y medio, 14 cuartos, 2, 3 y 4 reales.

Monteleria de algodón á precios baratísimos.

Las últimas novedades en lanas para vestidos de señora á 2, 2 1/2, 3, 4, 6, 8, y 10 reales.

Pañuelos percal para la cabeza á real, real y medio y dos reales.

Id. percal para el cuello desde 3 y medio reales.

Id. seda un gran surtido á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 14 y 16 reales.

Id. de rasé en gustos nuevos desde 4 hasta 40 reales.

Un brillante surtido en pañuelos manila negros y color desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespon lisos y labrados en todos tamaños desde 46 reales.

Id. merino desde 10 reales hasta la capucha mas fina.

Id. hilos blancos y batista á 2, 2 y medio, 3, 4, 5, 6, 7 y 8 reales.

Medias y calcetines desde real de vellon, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas linones, cortinages, crochet, lienzos, tiras y entredoses bordados, muletones acolchados, piqué, cotonias, glasés, bánovas, brillantinas y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Tomando piezas enteras, todavia se hará un descuento regular sobre estos precios.

Pídanse muestras y nota de precios.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Miret y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos e estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.

Modista francesa,

40, calle de San Francisco, 40.

Mmes. Pallas y Compañia, tienen el honor de avisar al público que acaban de abrir un taller de modas, donde las señoras podrán servirse de cuanto deseen, así como de ropa blanca y en especialidad en trajes para niños y camisas para caballeros; todo perfectamente concluido segun los adelantos de la moda del dia.

Tambien se encarga de hacer reparaciones á precios muy económicos.

VAPOR BESÓS

Saldrá de este puerto, el 14 del corriente para Barcelona y Cetta.

Se admite carga y pasajeros.

Lo despachan: Sres. Viuda é hijos de Gregorio Garratalá San Fernando, 25.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

Pañería y Sastrería Catalana,

CALLE MAYOR. NUM. 20.

¡Alicantinos! llegó la hora de vestir con elegancia y baratura.

El dueño de este establecimiento, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para realizar sus propósitos, y con el fin de presentar á sus constantes favorecedores y á este ilustrado público en general, todas las ventajas posibles, ha conseguido hacer venir á un Maestro Sastre, de Madrid, de los mas aventajados en este arte; pudiendo desde hoy confeccionar en esta casa, cuantos trages y prendas de vestir se le encarguen, con la mayor prontitud, esmero y la economía de más de un 50 por 100 sobre los precios conocidos hasta hoy.

Para probar esta verdad, pueden pasar á dicha Pañería y Sastrería Catalana, donde encontrarán trages hechos á medida, desde 100 rs. hasta 600 rs. uno. Tambien encontrarán un variado surtido de chalinás, desde el ínfimo precio de 1 y 1/2 rs. hasta 16 rs. las mas superiores, y un completo surtido de cuellos y puños de alta novedad á precios muy reducidos.

NOTA.—Se admiten oficiales y oficiales.

SECCION DE ANUNCIOS.

POR QUÉ COSER A MANO?



Acudid á 5, ALMAS, 5.-Alicante

**DONDE POR
10 REALES SEMANALES**

Sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de

LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

DE NUEVA-YORK.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

HIERRO DEL D^r GIRARD

La Academia de Medicina de Paris

ha constatado en un expuesto de sus trabajos que el Hierro del D^r Girard es el único que destruya completamente la Constipacion y cure con rapidez

La Glorosis,

La Anemia,

El empobrecimiento de la

Sangre.

La pérdida de las fuerzas,

La Historia,

La irregularidad de la mens-

trucion.

Fortifica á los convalecientes y á las personas de temperamento débil.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Perfumeria de Antonio Guillen Marin

Mayor 16, frente á la calle de las Almas.

En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, elixires para la ntadura, pastas y jabones para el. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida

Tintes para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamonedas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinas, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chales ingleses, idem. tocas de todos tamaños y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hilo algodón y lana, id. para niñas y niños, camisetas, calzoncillos y calcetines para esbadero de hilo, algodón y lana, antecas sombrillas, y paraguas.

Todo esto se halla de venta en la perfumeria de Antonio Guillen Marin, Mayor. 16, frente á la calle de las Almas.

LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demas enfermedades piel, orina, reumático, debilidad general, primer regenerador sangre.—3 Rs. FRASCO.

NOTA.—El 18 Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academies Barcelona y Paris y no aceptó.

De venta en todas farmacias y droguerías.

AUTOR: Escudillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.



EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS RÓTULOS

EST IMITATION OU CONTREFAÇON TOUT FLACON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

Las Capsulas de Raquin

APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Curan, sin cansar el estómago

LAS ENFERMEDADES SECRETAS

Deposito en todas las Boticas.

Farmacia Bellido,

Plaza de Isabel II: Alicante.

Aceite de hígado de bacalao emulsionado por la pancreatina.

Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la mas rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicacion facultativa tenían que hacer uso del aceite de hígado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países, han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéutica del aceite de hígado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerlo agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas mas delicadas y los niños.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

En este establecimiento se ejecutan cuantos trabajos se pidan convenientes al ramo, á precios muy reducidos.

TIPOGRAFIA DE R. JORDA

Plaza del Progreso.

A VISO.
Academia de matemáticas de don J. J. Elización antiguo alumno de Academia especial de Estado. Mayor del Ejército, calle de Grayna, 1, pra. derecha.
Preparacion completa para el ingreso en

Las carreras de Telegrafos, Aduanas, Topógrafos, Infanteria de Marina, Escuela Naval, Artilleria, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.
Honorarios convencionales.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.
Garantido legítimo por la firma del D^r GIRAudeau DE S-GERVANS.
El Rob vegetal Boyveau Laffeteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la garras degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.— En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de S-GERVANS, Paris, 12, calle Richer.

Comp.ª Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE CETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde, para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette. Admite carga y pasajeros.
Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.



Agua y Polvos dentífricos

DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de Paris
MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873
8, Place de l'Opéra, 8, Paris.
SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS

FARMACIA

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

DE Budapest. (Hunyria)

Esta agua que ha sido analizada por los Emiscentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz, sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su Unico depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendado hace ya sesenta años por los notables medicos, siendo la mejor preparacion para mantener los vejigatorios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.

Aviso importante:

Es contra hecha toda cajita que no este firmada por Albespeyres

Deposito en todas las Boticas

RAFAEL ABAT.

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.— Colchones patentados de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meie Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

Camas inglesas,

maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo y camaras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatos dulces CA. IC. id. CA. CD. (marca)—Grifos metal, todos números. Estano superior, Bandera y Cordero. Lámparas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13.

QUINCALLERIA.

Malotas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Jaramanola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Pulmeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13—Alicante

MOLINO HARINERO

DE D. Tomás Tato, frente á la estacion del ferrocarril. Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:
Cahiz de trigo. 22 reales.
Cahiz de cobada. 16 id.